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frP

Ana Rute Beringel de Sousa Vereadora

Aos trinta dias do mês de junho de dois mil e vinte e três, pelas vinte horas e quarenta e

cinco minutos, reuniu, na sala de sessões do município, depois de previamente convocada, a

Assembleia Municipal de Ferreira do Alentejo, presidida por Manuel António de Vilhena Pereira

e secretariada por Ana Maria do Sacramento Torres Olho Azul, 1a Secretária e António

Francisco Galvão Gomes, 2° secretário.

********

Verificando-se a existência de quórum, o Senhor Presidente da Assembleia Municipal

declarou aberta a sessão. Cumprimentou todos os elementos que fazem parte da Assembleia e

em especial o Senhor Comendador António Silvestre e todo o seu staff, agradecendo o facto

de ter aceite o convite para estar presente na sessão. A presença do Senhor Comendador

insere-se num novo modelo que irá ser preconizado para as futuras Assembleias Municipais,

seria de todo muito pertinente que os representantes dos nossos munícipes conhecessem as

empresas do concelho, entidades, parceiros económicos e sociais. Neste contexto decidiu-se

começar a convidar as principais empresas do concelho de Ferreira do Alentejo. Ao iniciar este

novo modelo foi lançado o convite ao Vale da Rosa.

Foi enviado um e-mail pelo Senhor Deputado José Jacinto Bilau a informar que não

poderia comparecer à reunião da Assembleia Municipal, solicitando a sua substituição pelo

elemento da lista imediatamente a seguir.

Foi enviado um e-mau pelo Senhor Deputado Fernando Miguel Jones Palma a

informar que não poderia comparecer à reunião da Assembleia Municipal, solicitando a sua

substituição pelo elemento a seguir na lista, o Senhor José Rojão da Silva, o qual se

apresentou na sessão

Foi enviado um e-mail pela Senhora Deputada Maria José Efigénio a informar que não

poderia comparecer à reunião da Assembleia Municipal, solicitando a sua substituição pelo

elemento da lista imediatamente a seguir.

Seguiu-se o ponto 1 da ordem de trabalhos:

A. - PERÍODO DE “INTERVENCÃO DO PÚBLICO”
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O Senhor munícipe José Esteves veio a esta Assembleia Municipal falar sobre o

Festival Giacometti e a publicidade inerente ao mesmo. Foram afixados em todos os postes de

eletricidade da vila pendões publicitários sobre o evento e nesta assembleia vai ser discutida

no ponto C4 uma Revisão Orçamental. O munícipe questionou o executivo sobre o reforço da

verba na publicidade e se esse reforço tinha a ver com os pendões publicitários do Festival

Giacometti. Relativamente a outra questão, o Senhor José Esteves relembrou que estamos a

viver um período de seca severa, sendo o concelho de Ferreira do Alentejo nomeadamente a

freguesia de Odivelas e outros locais, fortemente atingido. No documento do ponto da ordem

de trabalhos 04 e 05 o executivo vai retirar duzentos mil euros à verba de captação e

distribuição de água. Posto isto, questionou o executivo, se o problema da escassez de água já

estava resolvido ou se estava na eminência de o resolver ou se o executivo já desistiu de

resolver este problema, pois só assim admite que se retire esse valor. Seria importante que

isso fosse dito na assembleia e às pessoas de Odivelas e de outros locais que não possuem

água. Relativamente aos assuntos expostos, o Senhor Presidente da Câmara Municipal Luís

Pita Ameixa explicitou como são gastas as verbas da publicidade e esse reforço nada tem a

ver com o Festival Giacometti, as entidades públicas só podem fazer despesa depois de

previamente cabimentada e foi o que aconteceu com o festival, e tudo o que a câmara faz tem

de ser publicitado, como até o caso da publicidade das obras, a Feira de Ferreira e essa

rubrica é a mesma e chama-se publicidade. Quanto à distribuição da água a câmara através

dos serviços técnicos tem vindo a desenvolver algumas soluções por forma a minimizar este

problema, nomeadamente em Odivelas. Esse problema tem sido reforçado com o transporte de

água, neste momento existem duas hipóteses para a resolução do mesmo e estão a ser

equacionadas.

B. - PERÍODO DE “ANTES DA ORDEM DO DIA”

B.1— Informações Genéricas;

O Senhor Presidente da Assembleia Municipal informou sobre a alteração que foi

efetuada no modelo de trabalho da sessão, pois terá lugar uma apresentação da empresa Vale

da Rosa, na presença do Senhor Comendador.

B.2— Ata da Reunião Anterior;
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O Senhor Presidente da Assembleia solicitou a concordância da Assembleia Municipal

para que fosse dispensada a leitura do projeto da ata da reunião ordinária n° 2 realizada no dia

28 de abril de 2023, uma vez que a mesma foi enviada a todos os membros. -—

Não votaram a ata Maria José Efigénio, Ferando Miguel Jones Palma e Carlos

Raposo.—

Havendo acordo unânime, foi colocado em discussão o projeto da ata da referida

reunião.

A Assembleia Municipal deliberou aprovar a ata da sessão ordinária n° 212023 realizada

no dia 28 de abril de 2023, por maioria, com 15 votos a favor e 1 voto contra.

O Senhor Deputado Luís Gamito votou contra a redação da ata, referiu que na ata

existiam alguns pontos que não traduziam aquilo que se falou e sugeriu que se transcrevessem

as suas intervenções, por forma a haver mais conteúdo.

Relativamente a esse assunto, o Senhor Presidente refere que seria muito importante

que quando os Senhores Deputados recebem o projeto da ata, devem remeter à mesa da

assembleia, as afirmações/correções que julguem necessárias, não esquecendo de referir que

as atas são resumos dos assuntos tratados na sessão e já tem sido acusado das mesmas

serem excessivamente extensas.

B.3— Correspondência;

O Senhor Presidente da Assembleia solicitou a concordância da Assembleia Municipal

para que fosse dispensada a leitura da correspondência recebida pelo facto de ter sido

anteriormente enviada uma síntese a todos os membros.

O Senhor Deputado Luís Gamito, solicita que fosse revista a votação quanto ao envio

da correspondência na integra aos deputados, ou apenas a síntese pois consta no projeto da

ata que um elemento do BE e um elemento do CH votaram a favor e os restantes se

abstiveram, se assim for então a correspondência deveria ser enviada na íntegra.

A Assembleia Municipal tomou conhecimento.

BÁ— Outros assuntos
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Foi remetido pelo órgão do executivo da Câmara Municipal, para conhecimento, o Plano

de Operações Sub-Regional n.° 4/2023, enquadrado no processo DECIR-Dispositivo Especial

de Combate a Incêndios Rurais.

A Assembleia Municipal tomou conhecimento.

Foi remetido pelo órgão do executivo da Câmara Municipal, para conhecimento, o

Relatório Anual de Atividades da CPCJ.

A Assembleia Municipal tomou conhecimento.

Foi remetido pelo órgão do executivo da Câmara Municipal, para conhecimento, um

documento sobre a Instalação Central Fotovoltaica. Avaliação de impacto ambiental.

A Assembleia Municipal tomou conhecimento.

Relativamente ao e-mail da Comissão da Proteção Civil deverá ser enviado para as

juntas de freguesia, para que na próxima sessão venha como ponto da ordem de trabalhos.

O Senhor Deputado Luís Gamito questionou sobre o assunto da instalação da central

fotovoltaica, se o documento enviado foi um resumo da reunião que aconteceu, se era o projeto

do impacto ambiental ou um documento final sobre o tema. O Senhor Presidente da Câmara

Municipal passou a explicitar o assunto supracitado. A Agência Portuguesa do Ambiente

enviou um documento a informar que se encontrava a decorrer na APA- Agência Portuguesa

do Ambiente o processo de licenciamento único do ambiente do projeto Centrais Solares

Fotovoltaicas, sujeito ao procedimento de avaliação de impacto ambiental, do qual faz parte o

procedimento de consulta pública. O documento foi enviado para a Assembleia Municipal, por

forma a ser tomado conhecimento.

O Senhor Deputado Francisco Faúlha, sobre os protocolos de descentralização de

competências, perguntou se estavam a ser cumpridos e se o relatório de execução estava

também a ser cumprido. Existe um método novo que está relacionado com a matemática cujo

nome é Hypatiamat que foi aplicado em concelhos do distrito de Beja, mas não em Ferreira do

Alentejo. Sobre este assunto o Senhor Deputado foi esclarecido que este método foi aplicado

em Ferreira do Alentejo, tendo agradecido a correção e a informação.

Sobre a questão da água da freguesia de Figueira dos Cavaleiros, houve um corte no

sistema da água que servia as gaiolas de Santa Margarida do Sado e a água foi corta sem

avisar o que não é admissível e podia ter havido uma palavra, chamou também a atenção para

o assunto dos fogos. Quanto à obra dos balneários foi atribuida uma verba e como a obra
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ainda não se fez, o senhor deputado questionou se a verba continuava cabimentada ou se foi

aplicada de outra forma. A Senhora Presidente da Junta de freguesia de Figueira dos

Cavaleiros Juvenália Salgado referiu que sobre o corte da água, a afirmação não estava

correta, pois falava-se de um pressuposto, de uma afirmação de alguém que chegou junto do

Senhor Francisco, na qualidade de morador da localidade de Santa Margarida do Sado, e se

queixou que tinha a água por pagar. O fornecimento da água é da competência da câmara

municipal, a correspondência é enviada pela câmara municipal e não estando na posse dessa

correspondência não poderia nunca dizer o que se passou e quem poderia explicar será a

câmara municipal. Sobre a questão da rubrica, no que diz respeito ao orçamento da junta de

freguesia, a verba está cabimentada e é pretensão da junta de freguesia executar esta obra. O

Senhor Deputado Francisco Faúlha agradeceu à senhora presidente da junta mas quanto à

questão dos cortes da água a senhora presidente disse: “Será que foram contratos que

findaram?” e por esse motivo ter colocado a pergunta. O Senhor deputado referiu que

precisaram da junta de freguesia para fazerem um almoço convívio em Santa Margarida do

Sado e os serviços zelaram pelo interesse e isto tem de ser dito.

Ainda sobre a questão dos protocolos de descentralização de competências, o Senhor

Presidente da Câmara Municipal referiu que os protocolos estão a ser cumpridos e para o

efeito vai ser feita uma avaliação sobre o tema. Relativamente ao Hypatiamat a resposta tal

como foi referida, é sim, a nossa escola aproveitou essa ferramenta utilizando a plataforma.

Sobre aquelas casas de apoio em Santa Margarida do Sado, que foi um projeto inovador,

efetivamente no presente tem alguma decadência, falou-se com os serviços para que se

proceda a alguma avaliação para tentar encontrar uma solução. Quanto aos fogos, a Comissão

Municipal da Proteção Civil, tem vindo a fazer uma vistoria às situações e em Santa Margarida

foi detetada uma situação, em que as pernadas caiam sobre a Casa Mortuária, e foi feita uma

limpeza. Também se tem vindo a fazer o corte nas bermas das estradas tendo este um custo

muito elevado para a câmara.

O Senhor Deputado Paulo Conde levantou a necessidade de relembrar sobre o mau

estado da estrada municipal cuja responsabilidade é da Câmara de Aljustrel, mas que dá

acesso à Aldeia do Rouquenho e Gasparões e serve o concelho de Ferreira do Alentejo. No

que concerne aos contentores que existem na Aldeia do Rouquenho, estão sempre cheios de

lixo assim como os ecopontos que servem de depósito do plástico e do cartão, estão de tal

forma posicionados, retiram a visibilidade dos condutores. Ainda, sobre uns esgotos nos

Gasparões, referiu que os mesmos são tapados por uma lajeta, correndo-se o risco da

ocorrência de algum acidente. Sobre a água colocou algumas questões, nós temos um sistema
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de tratamento da água que é novo em que a água é lançada para a ribeira. Sobre este assunto,

questionou se essa água não poderia ser aproveitada para regar os jardins, porque se fala de

medidas para combater este problema da seca, então porque razão esta água não é

aproveitada. Por fim, o Senhor Deputado gostaria de saber qual a abrangência que tem tido o

programa relativo ao pagamento dos medicamentos, ou seja se há muitos ou poucos cidadãos

que tenham usufruído dessa medida. O Senhor Presidente da Câmara Municipal procedeu a

explicação das questões supracitadas pelo Senhor Deputado Paulo Conde pois em relação à

estrada municipal 526 é importante referir que, da parte da Câmara Municipal, foi feito um

grande investimento na ordem dos oitocentos mil euros neste sector, tem havido algumas

conversas com a Câmara de Aljustrel, no sentido de alertar sobre a necessidade de

precederem ao arranjo da mesma. Relativamente aos contentores do lixo é um problema que

persiste, dado o aumento de habitantes e a forma como as pessoas tem ao lidar com o lixo. A

câmara tem equipas que procedem à recolha de monos, nas aldeias da vila e na vila e sobre o

local onde estão colocados os ecopontos que provocam algum tipo de problema quanto à

visibilidade, então essa situação tem de ser revista e corrigida. As lajetas dos Gasparões, elas

foram arrancadas e tendo-se verificado a situação, devem-se tomar diligências no sentido da

resolução do mesmo. Quanto à água, fazia todo o sentido, o que foi dito pelo Senhor Paulo

Conde, deve-se pedir aos serviços que avaliem essa situação, efetivamente possuímos uma

ETAR nova, que dá a garantia que temos uma água tratada e de grande qualidade no entanto,

existem parâmetros a serem estudados nomeadamente o caudal das linhas da água

respeitando o caudal ecológico. O Senhor Vereador José Guerra falou sobre o Regulamento

Municipal de Comparticipação em despesas com os medicamentos, e quanto aos números, de

momento não possui informação detalhada, mas na próxima sessão irá apresentar dados

sobre o assunto.

O Senhor Presidente da União de Freguesias de Ferreira do Alentejo e Canhestros,

José João Cavaco, informou que a freguesia fez um ofício à Câmara Municipal de Aljustrel por

causa da Estrada Municipal 526, a estrada foi intervencionada mas não foi intervencionada na

medida desejada. O Senhor Presidente da União de Freguesias informou que hoje tem início

o Aldeia Cultural, com o objetivo central de levar a cultura aos sítios mais pequenos da

freguesia. Para que não caísse no esquecimento sobre o processo de desagregação das

freguesias, convinha ficar em registo, saber o ponto de situação junto da Assembleia da

Republica, pois nunca mais houve nenhum tipo de informação sobre o assunto. O Senhor

Presidente da União de Freguesias felicitou a assembleia por ter trazido o Senhor

Comendador António Silvestre, pois mereceu a aprovação felicitando por isso.
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A Senhora Presidente da Freguesia de Figueira dos Cavaleiros Juvenália Salgado

informou que vai voltar a realizar as festas do Rio Sado e a Feira do Melão em colaboração

com a Câmara Municipal de Ferreira do Alentejo. Destacou e desejou partilhar que foi decidido

em conjunto alterar o local da Feira do Melão, que irá ser no Parque de Lazer de Figueira dos

Cavaleiros. O Senhor Presidente da Freguesa de Odivelas Rodrigo Raposo falou sobre a

sua preocupação acerca da escassez de água na sua freguesia sendo o transporte da mesma

feito pelos Bombeiros Voluntários de Ferreira do Alentejo. Informou todos os presentes acerca

da realização da tradicional Festa de Santo Estevão.

B.5- Comunidade empresarial do concelho. Apresentação.

A convite do Senhor Presidente da Assembleia Municipal de Ferreira do Alentejo, o

Senhor Comendador António Silvestre procedeu a uma apresentação sobre a história da

Herdade Vale da Rosa, falou sobre a paixão da família António Silvestre quando, há mais de

quatro décadas, iniciou o negócio de produção de uvas de mesa. Na sua exposição relembrou

os tempos em que foi emigrante no Brasil, nos tempos memoráveis que viveu na região de

Maringá, um município do estado de Minas Gerais, no Brasil. Hoje na Herdade Vale da Rosa,

acredita-se em Portugal e nas gerações vindouras que serão motivo de orgulho no trabalho a

desempenhar, em prol da região.

C. - PERÍODO DE “ORDEM DO DIA”

C.1 — Carta Educativa

A Câmara Municipal enviou uma certidão de deliberação tomada em reunião ordinária da

Câmara Municipal no dia vinte e quatro de maio do ano dois mil e vinte e três, relativamente à

Carta Educativa de Ferreira do Alentejo 2023-2033, deliberou por unanimidade: “Aprovado.

Remeter à Assembleia Municipal”.------- — — —

O Senhor Presidente da Câmara Municipal Luis Pita Ameixa, procedeu à explicitação do

documento.

A Assembleia Municipal deliberou aprovar a Carta Educativa de Ferreira do Alentejo 2023-

2033, por maioria, com 14 votos a favor e 2 abstenções (1 abstenção do BE e 1 abstenção do

CH).
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C.2 — Recursos Humanos. Procedimentos Concursais

C.2.1- Procedimento concursal — Dirigente de 3° grau — SAARS- Serviço de Ambiente,

Água, Saneamento e Resíduos

A Câmara Municipal enviou uma certidão de deliberação tomada em reunião ordinária da

Câmara Municipal no dia dez de maio do ano dois mil e vinte e três, relativamente ao

Procedimento Concursal, recrutamento de dirigente intermédio de 3° grau. Alteração à

composição do júri, deliberou por unanimidade: “Aprovado de acordo com o proposto. Remeter à

Assembleia Municipal”. —----- — —--------—

Relativamente a estes dois pontos do procedimento concursal, o Senhor Presidente da

Câmara Municipal, explicitou que eram concursos para cargos de dirigente, a câmara pode

nomear os dirigentes desde que cumpram o decreto-lei, tendo o concurso um prazo de

sessenta dias e quem aprova os júris é a assembleia municipal. Em relação ao serviço do

ambiente, o concurso tinha um determinado júri, dado o falecimento da Chefe da Divisão

Social, o júri ficou incompleto, e é obrigatório renovar a composição do júri. No segundo caso,

no ponto C.2.2, procedimento concursal para o Serviço de Desenvolvimento e Habitação, deve-

se à composição orgânica, também já aqui aprovada e como o serviço mudou a sua

designação e suas atribuições caiu o concurso anterior que tinha sido aberto, e renovou-se a

abertura para este novo concurso com esta denominação.

A Assembleia Municipal deliberou aprovar o Procedimento Concursal, recrutamento de

dirigente intermédio de 3° grau. Alteração à composição do júri, por maioria, com 15 votos a

favor e 1 abstenção do CH.

C.2.2- Procedimento concursal — Dirigente de 3° grau — SDH- Serviço de

Desenvolvimento e Habitação

--------A Câmara Municipal enviou uma certidão de deliberação tomada em reunião ordinária da

Câmara Municipal no dia sete de junho do ano dois mil e vinte e três, relativamente ao

Procedimento Concursal, dirigente de 3° grau, Unidade orgânica Serviço de

Desenvolvimento e habitação, deliberou por unanimidade: “Aprovado e revogada a decisão

anterior. Remeter à Assembleia Municipal”. — — — —---—
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A Assembleia Municipal deliberou aprovar o Procedimento Concursal, dirigente de 3°

grau, Unidade orgânica Serviço de Desenvolvimento e habitação, por unanimidade.

C.3 — Afetação de prédio ao domínio público

Foi remetido o processo 0-DES 14/2022, requerente Francisco A. Barreira — Sociedade

Imobiliária Lda, referente à certidão de destaque, sito na Ferragialinhos em Ferreira do Alentejo,

pedido de aprovação. A Câmara Municipal, na sua reunião ordinária do dia dez de maio do ano

dois mil e vinte e três, deliberou, por unanimidade, o seguinte: Aprovado conforme proposto e em

conformidade com o parecer jurídico. Remeter à Assembleia Municipal.

O Senhor Presidente explicitou sucintamente o processo de afetação do prédio urbano e

sua afetação ao domínio público, tendo a Assembleia Municipal competência para aprovar este

processo.

O Senhor Deputado Luís Gamito colocou a seguinte questão: “O que se está a afetar ao

terreno é a parte da rua, não é a parte de nenhum lote?, ao que o Senhor Presidente respondeu

que era só a parte de alcatrão e passeio.

A Assembleia Municipal deliberou aprovar a parcela de 472 metros quadrados do prédio

urbano, sito na rua César Luís em Ferreira do Alentejo, seja afetado ao domínio publico de

acordo com a proposta apresentada pela câmara, por unanimidade.

C.4 — Revisão orçamental

A Câmara Municipal enviou uma certidão de deliberação tomada em reunião ordinária da

Câmara Municipal no dia vinte e um de junho do ano dois mil e vinte e três, relativamente à 2a

Alteração Modificativa — orçamento 2023 e às GOP’s (revisão orçamental) deliberou por

maioria (Abstenção dos dois Vereadores da CDU) o seguinte: Aprovado. Remeter à Assembleia

Municipal. — — —

O Senhor Presidente da Câmara Municipal Luís Pita Ameixa referiu que era a segunda

revisão proposta, era a integração do saldo do ano dois mil e vinte e dois. Nesta altura do ano

os serviços analisaram que existe necessidade de reforçar despesas correntes e existem

certos investimentos que estavam dotados no orçamento pela totalidade e que já não é

possível em termos de tempo no ano dois mil e vinte e três serem totalmente executados,

então é possível libertar o que está em excesso e já não é possível gastar este ano, então essa

verba pode ser reafetada em despesas correntes.
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O Senhor Presidente da Assembleia Municipal, Manuel Pereira, referiu que importa

salientar sobre esta temática que a câmara municipal deliberou por maioria com a abstenção

de dois vereadores da CDU.

A Assembleia Municipal deliberou aprovar o 2 Alteração Modificativa — orçamento 2023 e

às GOP’s (revisão orçamental) por maioria, com 9 votos a favor e 7 abstenções, (5 abstenções

da CDU, 1 abstenção do CH e 1 abstenção do BE). —------

C.5 — Repartição de encargos e compromissos plurianuais. Empreitada de criação de

estacionamentos

A Câmara Municipal enviou uma certidão de deliberação tomada em reunião ordinária da

Câmara Municipal no dia vinte e um de abril do ano dois mil e vinte e três, relativamente à

Repartição de encargos e compromissos plurianuais. Empreitada de criação de

estacionamentos, deliberou por maioria (Abstenção dos dois Vereadores da CDU) o seguinte:

Aprovado. Remeter à Assembleia Municipal”. — —

O Senhor Presidente da Câmara procedeu à explicação do assunto em apreciação.

A Assembleia Municipal deliberou aprovar a Repartição de encargos e compromissos

plurianuais. Empreitada de criação de estacionamentos por maioria, com 10 votos a favor, e 6

abstenções, (5 abstenções da CDU, 1 abstenção do CH).

C.6 — Proposta de nomeação dos Revisores Oficiais de Contas

A Câmara Municipal enviou uma certidão de deliberação tomada em reunião ordinária da

Câmara Municipal no dia vinte e um de junho do ano dois mil e vinte e três, relativamente à

Proposta de nomeação dos Revisores Oficiais de Contas, deliberou por Unanimidade o

seguinte: Aprovado. Remeter à Assembleia Municipal”---- —

O Senhor Presidente da Câmara Municipal Luís Pita Ameixa explicitou que os revisores oficias

de contas é uma obrigação da lei, os revisores são profissionais independentes que auditam as

contas do município. A Câmara desenvolveu o processo contratual e propôs que a assembleia

fizesse a nomeação para que os revisores façam o seu trabalho.

A Assembleia Municipal deliberou aprovar à Proposta de nomeação dos Revisores

Oficiais de Contas por maioria, com 15 votos a favor e 1 abstenção do BE.

C.7 — Contrato Interadministrativo de transferência de competências em matéria de

estacionamento público
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A Câmara Municipal enviou uma certidão de deliberação tomada em reunião ordinária da

Câmara Municipal no dia vinte e um de junho do ano dois mil e vinte e três, relativamente ao

Contrato Interadministrativo de transferência de competências em matéria de

estacionamento público, deliberou por Unanimidade o seguinte: “Aprovado. Remeter à

Assembleia Municipal’. — —

O Senhor Presidente da Câmara Municipal falou sobre a transferência do Estado para

as autarquias desta competência, a partir de agora os fiscais municipais têm autoridade para

fiscalizar os estacionamentos, agora não só a polícia e a Guarda Republicana podem fiscalizar

os estacionamentos, mas também os fiscais municipais começaram a ter autoridade para

fiscalizar o mau estacionamento. Havendo casos que possam proceder à aplicação das

coimas, a CIMBAL será a entidade que faz o processamento das coimas. O Senhor Deputado

Luís Gamito perguntou até este momento como era feito este processo, a GNR passa a multa

e era processado a parte da receita que seguia para os serviços municipais ou seguia para os

serviços gerais da GNR. O Senhor Presidente da Câmara Municipal Luís Pita Ameixa

explicou que agora a ser uma receita das autarquias, uma parte é para a autarquia e outra

parte é para as forças de segurança se elas tiverem intervenção no processo.

O Senhor Deputado Paulo Conde perguntou acerca dos quadros dos fiscais da câmara

se comportavam mais este serviço. O Senhor Presidente da Câmara Municipal respondeu

de forma afirmativa, e isto não vai ser uma competência exclusiva da câmara, a GNR continua

a ter a mesma competência que tinha.

O Senhor Luís Gamito questionou sobre se a figura de fiscal já existia para este tipo de

ação e, para finalizar, falou sobre os lugares de estacionamento na Avenida principal, que são

limitados, existem muitas esplanadas que crescem demasiado para os passeios e para os

estacionamentos e roubam os lugares de estacionamento criando dificuldades. Dever-se-ia

chamar a atenção para o acréscimo abusivo das esplanadas, ocupam uma grande parte do

passeio e há muita dificuldade em passar em certas zonas e se houvesse uma campanha de

sensibilização junto dos comerciantes poder-se-ia minimizar o constrangimento.

O Senhor Presidente da Câmara Municipal Luís Pita Ameixa referiu que os nossos

fiscais municipais são fiscais gerais. Em relação às esplanadas a câmara tomou a decisão de

promover esplanadas estando elas isentas de pagamento de taxas e houve consequências,

pois apareceram mais esplanadas, mas essas esplanadas apesar de não pagarem têm que ser

licenciadas e / ou autorizadas e são os fiscais municipais que vão ao local ver e informam a

câmara se reúne as condições. O futuro urbanístico está cada vez mais com as pessoas, deve

se dar lugar as pessoas, privilegiando-as e aprendendo a viver com menos automóveis, O
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Senhor Presidente da Assembleia Municipal perguntou se os fiscais vão andar identificados,

se vão ter alguma formação específica e qual é a autoridade que têm para atuar junto de uma

entidade particular, que tenha prevaricado no estacionamento do seu veículo e se existe algum

regulamento próprio do município ou é apenas um regulamento geral. O Senhor Presidente

da Câmara Municipal Luís Pita Ameixa referiu que existe uma lei geral mas haverá uma

reunião para ver como se irá fazer e como será o procedimento.

O Senhor Deputado Paulo Conde referiu que o que mais o preocupava é entender o

que irá acontecer, porque o governo decidiu que passaria para a câmara um conjunto de

responsabilidades, os fiscais como objetivo da sua avaliação quiçá venham a ter de passar três

ou quatro multas, e isto vai ser muito complicado, porque uma pessoa que seja multada por um

GNR até poderá ficar em silêncio mas se for um fiscal que até poderá ser amigo e tenham

alguma convivência, torna-se mais complicado e por uma questão de atingir objetivos tem de

passar multas, no fundo o governo passou a “bola” às câmaras e mais uma vez os

trabalhadores da administração local são crucificados.

O Senhor Presidente da Câmara Municipal Luís Pita Ameixa referiu que o

estacionamento é algo que está disciplinado e não se pode estacionar mal, tem de se cumprir e

a fiscalização, é a favor de toda a gente, certamente todo o processo vai ser pacífico.

A Assembleia Municipal deliberou aprovar o Contrato Interadministrativo de transferência

de competências em matéria de estacionamento público, por maioria, com 14 votos a favor e 1

abstenção do BE e 1 abstenção do OH.

C.8 — Formas de apoio às freguesias

A Câmara Municipal enviou para deliberação as certidões de deliberações tomadas em

reunião da Câmara Municipal, para cumprimento do disposto na alínea j), do n°1, do artigo 25°,

da Lei n°75/201 3, de 12 de setembro (deliberar sobre formas de apoio às freguesias no quadro

da promoção e salvaguarda articulada dos interesses próprios das populações).

Apoio logístico

União de Freguesias de Ferreira do Alentejo e Canhestros

1- Utilização da piscina de água quente

União de Freguesias de Alfundão e Peroguarda

2- Pedido de materiais para as Festas
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Junta de Freguesa de Figueira dos Cavaleiros

3- Elaboração de cartazes

4- Apoio para as Festas do Rio Sado - iluminação

5- Apoio para as Festas do Rio Sado — baias de proteção e contentores

6- Estruturas Cemiteriais

7- Apoio logístico Feira do Melão — lâmpadas, baias e contentores

8- Apoio logístico Feira do Melão — estrados

9- Apoio logístico Feira do Melão — venda de venda de fruta

Junta de Freguesia de Odivelas

10- Apoio logístico Festas de Santo Estevão

Cedência de transportes

União de Freguesias de Ferreira do Alentejo e Canhestros

11- Pedido de transporte da Canhestros para Ferreira do Alentejo

12- Pedido de transporte de Aldeia de Ruins / Olhas para Ferreira do Alentejo

13- Pedido de transporte de Fortes para Ferreira do Alentejo

14- Pedido de transporte de Aldeia de Rouquenho/Gasparões para Ferreira do Alentejo

(1)-A Assembleia Municipal tomou conhecimento e aprovou (sobre as formas de apoio às

freguesias no quadro da promoção e salvaguarda articulada dos interesses próprios das

populações) o pedido anteriormente referido, por unanimidade.

(2)-A Assembleia Municipal tomou conhecimento e aprovou (sobre as formas de apoio às

freguesias no quadro da promoção e salvaguarda articulada dos interesses próprios das

populações) o pedido anteriormente referido, por unanimidade.

(3)-A Assembleia Municipal tomou conhecimento e aprovou (sobre as formas de apoio

às freguesias no quadro da promoção e salvaguarda articulada dos interesses próprios das

populações) o pedido anteriormente referido, por unanimidade.
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(4)-A Assembleia Municipal tomou conhecimento e aprovou (sobre as formas de apoio

às freguesias no quadro da promoção e salvaguarda articulada dos interesses próprios das

populações) o pedido anteriormente referido, por unanimidade.

(5)-A Assembleia Municipal tomou conhecimento e aprovou (sobre as formas de apoio

às freguesias no quadro da promoção e salvaguarda articulada dos interesses próprios das

populações) o pedido anteriormente referido, por unanimidade.

(6)-A Assembleia Municipal tomou conhecimento e aprovou (sobre as formas de apoio

às freguesias no quadro da promoção e salvaguarda articulada dos interesses próprios das

populações) o pedido anteriormente referido, por unanimidade.

(7)-A Assembleia Municipal tomou conhecimento e aprovou (sobre as formas de apoio

às freguesias no quadro da promoção e salvaguarda articulada dos interesses próprios das

populações) o pedido anteriormente referido, por unanimidade.

(8)-A Assembleia Municipal tomou conhecimento e aprovou (sobre as formas de apoio

às freguesias no quadro da promoção e salvaguarda articulada dos interesses próprios das

populações) o pedido anteriormente referido, por unanimidade.

(9)-A Assembleia Municipal tomou conhecimento e aprovou (sobre as formas de apoio

às freguesias no quadro da promoção e salvaguarda articulada dos interesses próprios das

populações) o pedido anteriormente referido, por unanimidade.

(10)-A Assembleia Municipal tomou conhecimento e aprovou (sobre as formas de apoio

às freguesias no quadro da promoção e salvaguarda articulada dos interesses próprios das

populações) o pedido anteriormente referido, por unanimidade.

(11)-A Assembleia Municipal tomou conhecimento e aprovou (sobre as formas de apoio

às freguesias no quadro da promoção e salvaguarda articulada dos interesses próprios das

populações) o pedido anteriormente referido, por unanimidade.

(12)-A Assembleia Municipal tomou conhecimento e aprovou (sobre as formas de apoio

às freguesias no quadro da promoção e salvaguarda articulada dos interesses próprios das

populações) o pedido anteriormente referido, por unanimidade.

(13)-A Assembleia Municipal tomou conhecimento e aprovou (sobre as formas de apoio

às freguesias no quadro da promoção e salvaguarda articulada dos interesses próprios das

populações) o pedido anteriormente referido, por unanimidade.
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(14)-A Assembleia Municipal tomou conhecimento e aprovou (sobre as formas de apoio

às freguesias no quadro da promoção e salvaguarda articulada dos interesses próprios das

populações) o pedido anteriormente referido, por unanimidade.

C.9 — Plano de desenvolvimento social 2023-2026

A Câmara Municipal enviou uma certidão de deliberação tomada em reunião ordinária da

Câmara Municipal no dia vinte e um de junho do ano dois mil e vinte e três, relativamente ao Plano

de desenvolvimento social 2023-2026, deliberou por Unanimidade o seguinte: Apreciado e

Aprovado. Remeter à Assembleia Municipal”.

O Senhor Vereador José Guerra referiu que se tratava da atualização do Plano de

Desenvolvimento Social, que estava em vigor desde o ano dois mil e dezanove, tendo sido

necessário proceder a atualização de alguns parâmetros e medidas. O Plano é um

compromisso de várias entidades que fazem parte da rede social no sentido de nos próximos

anos promoverem o desenvolvimento social no concelho de Ferreira do Alentejo.

A Assembleia Municipal deliberou aprovar o Plano de desenvolvimento social 2023-2026

por unanimidade. — —

C.10 — Atividade da Câmara Municipal

Foi presente à reunião, nos termos da alínea c), do n° 2, do artigo 25°, do anexo 1, da Lei n°

75/2013, de 12 de Setembro, a informação escrita do Presidente da Câmara acerca da atividade do

município, no período de 24 de abril de 2023 a 23 de maio de 2023, já anteriormente enviada a

todos os membros da Assembleia Municipal.

Atividades a Destacar.

V Comemorações, por todo o concelho, do Dia da Liberdade — 25 de Abril;

v’ Participação do município na feira OVIBEJA, com stand próprio;

V Reuniu o Conselho Municipal de Educação, o qual abordou diversos assuntos, entre os

quais o Plano de Transportes Escolares, a descentralização de competências do Estado para

as autarquias locais e a Carta Educativa do Concelho;
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V Participação na assembleia geral do Conservatório Regional do Baixo Alentejo (CRBA)

instituição de que o nosso município é associado e, presentemente, exercendo as funções de

presidente da assembleia geral;

V Concerto “Camerata” do CRBA, no núcleo de arte sacra do Museu de Ferreira;

V No primeiro sábado de cada mês tem lugar o “Mercado Mensal”, junto ao Jardim Público;

V Festival Terras Sem Sombra que envolveu atividades musicais, patrimoniais e ambientais;

V Dia da Família assinalado na Biblioteca Municipal;

V Apresentação do Livro de Paula Castanho, “Sonhos, Dor e Tanto pela Frente”, na Biblioteca

Municipal;

V Exposição “Bonecas com Coração” na Biblioteca Municipal, de Ana Pancada;

V Conferência e Exposição literária, intitulada “Visões da Planície — geografia e identidade na

formação de uma literatura regional alentejana”, por Jorge Colaço, na Biblioteca Municipal;

V Decorreu o “Fim-de-semana Alternativo”, este ano dedicado à cultura da Índia;

V A Universidade Popular continua a desenvolver diversas atividades e cursos com muita

adesão;

v’ Também na Universidade Popular, destaque para a celebração do centenário de

Eduardo Lourenço, com uma conferência por Fernando Dacosta, e uma exposição de

fotografia de Inácio Ludgero;

V Participação na inauguração da Igreja de Gasparões, em cerimónia presidida pelo Bispo de

Beja;

V Exposição sobre os Arquivos dos concelhos do Baixo-Alentejo (CIMBAL), patente na

Universidade Popular;

v’ Decorreram os Jogos Desportivos 2023, uma atividade promovida pelo município que

envolve um grande número de pessoas participando em diversas modalidades desportivas;

V Decorreu o “Festival Giacometti”;

V Abertura da época balnear com a abertura da piscina de ar livre;

VFoi assinalado o Dia da Criança, com atividades centradas na aldeia de Peroguarda;
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V Reunião na CIMBAL, com o Ministro das Infra-estruturas, na qual foram abordados diversos

assuntos com interesse para a região, entre os quais as obras do lP8 e o aproveitamento do

aeroporto de Beja;

V Participação no Dia de Ferreira do Zêzere’, concelho geminado;

V Sessão de reconhecimento da Responsabilidade Social das Empresas que, no nosso

concelho, se distinguiram pelos apoios concedidos a entidades sem fins lucrativos.

V Foi concluída a obra, e entrou em funcionamento, o WC junto ao parque de estacionamento

coberto nas proximidades do jardim público e onde se realiza também o mercado mensal e

outros eventos;

V Já entrou em pleno funcionamento a nova Rotunda no entroncamento da EN 2 com a EM

525 e de acesso ao Parque Agro-industrial do Penique;

v’ As escolas de Canhestros e de Odivelas, totalmente renovadas, deverão ser inauguradas no

início do próximo ano letivo;

v’ As obras de melhoramento do Skate Park vão ser revistas e, entretanto, foi solicitada a

certificação oficial do mesmo junto das federações de patinagem e de ciclismo;

V O relvado sintético do estádio municipal vai ser substituído, mediante empreitada já

adjudicada;

v” Está em concurso a obra de pavimentação de diversos arruamentos na vila de Ferreira do

Alentejo;

V Os Centros Seniores de Alfundão, e, de Santa Margarida do Sado, aproximam-se do fim da

sua construção física;

V Estão em curso melhoramentos na iluminação pública, na vila, nomeadamente em Bairro do

Castelo, zona de N.S. Conceição, marco da EN 2, e em Olhas;

V Têm vindo a ser intervencionadas as instalações destinadas aos serviços sociais municipais,

numa ala cedida pelo centro de saúde;

V O Centro de Artes Tradicionais encontra-se em fase terminal de obras físicas, no rés-do-

chão do edifício multiusos (antigo mercado).

A Assembleia Municipal tomou conhecimento.

PERÍODO DE “INTERVENCÃO DO PÚBLICO”
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O Senhor Munícipe José Esteves, em relação aos fiscais e o estacionamento público,

referiu que entre os fiscais e as autoridades policiais, o fiscal tem apenas a função de fiscalizar

a validade do talão emitido pelo parquímetro, apenas só isto, não tem qualquer poder sobre o

código da estrada, as autoridades policiais tem este poder de fiscalizar o talão do parquímetro

e o código da estrada.

O Senhor deputado Luís Gamito sugeriu que as apresentações empresariais deviam

ser no primeiro ponto da ordem de trabalhos.

O Senhor Presidente da Assembleia Municipal, compreende a sugestão referida mas

tendo em consideração que se deve cumprir com o regimento, a ordem de trabalhos foi

devidamente orientada conforme o documento regedor desta assembleia.

D. -Minuta da Ata

Para efeitos de execução das deliberações, tomadas na reunião desta Assembleia Municipal,

e sem prejuízo da aprovação final dos textos das intervenções na ata definida, procedeu-se à

votação da minuta da ata.

A Assembleia Municipal deliberou aprovar a minuta da ata, para efeitos de

execução das deliberações, por unanimidade.

ENCERRAMENTO

Não havendo mais assuntos a tratar, o Senhor Presidente da Mesa quando

eram 00:26 horas deu por encerrada a sessão.

E eu ÇYO—, íc c c-5 , Técnica Superior

do Serviço Jurídico e Institucional, para o efeito designada, redigi e subscrevi a presente

ata que vai assinada por mim e pelo Senhor Presidente da Mesa.
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